

令和 3 年

第 1 回
教育委員会会議録

行橋市教育委員会
令和3年1月22日(金)

教育委員会会議録

1 招集日時
令和3年1月22日(金) 15時 33分

2 招集場所
3階 303会議室

3 出席委員

教育長職務代理者	末次	龍一
委員	金澤	精子
委員	村上	信哉

4 欠席委員
委員 水谷 知子

5 出席職員等
長尾教育長
米谷教育部長
吉本教育総務課長
山本指導室長
橋本学校管理課長
木村防災食育センター長
川中生涯学習課長
辛嶋文化課長
門司スポーツ振興課長
白川教育政策係長

6 議題及び議事の概要

別紙

7 閉会 16時 8分

教 育 長

教育長職務代理者

議事録調製者

令和3年1月22日

開議 15時33分

○教育政策係長 白川良光君

こんにちは。定刻になりましたので、ただいまから令和3年第1回の教育委員会を開催したいと思います。

本日は、水谷教育委員からの欠席の御連絡をいただいておりますので、御報告いたします。

それでは、長尾教育長、よろしく願いいたします。

1. 開会

○教育長 長尾明美君

では、定足数に達しておりますので、令和3年第1回定例教育委員会を開会いたします。

2. 前回会議録の承認

○教育長 長尾明美君

それでは、前回会議録の承認を議題といたしますが、この件について、何か御意見等がありましたら、お願いいたします。

(「ありません」の声あり)

ないようですので、承認いただいたものといたします。

3. 教育長事務報告

○教育長 長尾明美君

続きまして、教育長事務報告についてでございます。12月24日から1月21日までの事務について記載いたしました資料を事前にお配りさせていただいております。

内容等について、御質問等がありましたら、お願いいたします。

末次委員、どうぞ。

○教育長職務代理人 末次龍一君

久しぶりに学校訪問しましたけども、学校でも言いましたが、タブレットが年度内に全て揃うにとしては、ICT、コロナがあつていろいろ取り組みも大変だったと思います。けれども、新しくタブレットが入って来て、いざ使うとなったときに、それなりに準備していないと使えないと思います。

あくまでも道具ということは教育長も言われているけれども、使って楽になる、生徒も楽になるし先生も楽になる、そういう方向で使うべきものであつて、これは僕もいろ

いろネットで調べたりしてみると、日本はやっぱり遅れている。海外は上手に使いこなしてやっているし、やっぱり研修も、まだコロナで行かれないだろうけれど、進んでいる学校があれば、国内だと費用が余りかからないと思いますので、海外まで行くと大変だけど、いろいろやっぱり調べて、今の授業の在り方も変わると思います。近い将来、そんなに先じゃないと思います。たぶん、5年、10年先じゃなくて、板書もしっかり一生懸命やっているけれど、板書の在り方にしても、この前行ったときに、いろいろ言い訳もされました。言い訳もされましたけれども、ただ、要はそれをさらに楽になるように使っていかなきゃいけないと思いますので、それをちょっと感じたので、たぶん私ももう残りが短いので、言えるときに言うとおこうと思いました。

ぜひ先々学校に訪問することが僕があるとしたら、うん、やったなという感じで見たいなと思います。すみません、長くなりました。

○教育長 長尾明美君

ありがとうございます。

はい、どうぞ。

○委員 金澤精子君

同じICT教育のところで、やはり学校の中でICT担当者を行橋市が育てていくと、学校のなかも進んでいくんじゃないかというのを実感しました。

本当のリーダーシップを取らないと、皆でやろうね、では、なかなか難しい。もう本当に担当になった人がどんどん引っ張るようなかたちに学校管理職のほうも力を入れて取り組んでいただきたいというのを感じました。

でも、訪問のときに、前回の訪問と同じで、子どもたちは元気に、コロナとはいえ、制約があるとはいえ、大変元気に学習に臨んでいるというところには、本当に安心して帰りました。それが感想と、教育長さんの事務報告の中で、21日に行われた教育みらい検討委員会、これは今どこら辺まで進んでいるか、よかったら教えてください。

○教育長 長尾明美君

吉本課長、よろしいですか。お願いします。

○教育総務課長 吉本康一君

もともと学校規模適正化ということで議論して、始めたところですが、現状を説明させてもらいますと、名前を紹介させてもらって少しちょっと規模適正化だけじゃなくて、全般を皆さんでディスカッションをするようなかたちにしていまして、11月にアンケートを、保護者とか教員とか市民に対するアンケートを実施しましたので、今回の会議は、そのアンケートの集計結果を御説明させてもらいましたので、またそれは議会からも情報はしっかり出していくように求められていることでもありますので、また情報を精査して、出せるようになったら委員の皆様情報提供させていただきたいと思っております。

ます。以上です。

○委員 金澤精子君

ありがとうございます。

○教育長 長尾明美君

他には、よろしいでしょうか。

(「ありません」の声あり)

では、ないようですので、教育長事務報告を終わらせていただきます。

それでは、本日の議事に入らせていただきます。

4. 議事

(1) 議案第1号 行橋市教育振興基本計画策定委員会設置条例案に対する意見の申出について

○教育長 長尾明美君

議案第1号の行橋市教育振興基本計画策定委員会設置条例案に対する意見の申出についてですが、こちらの審議につきましては非公開で進めたいと思いますが、御異議はありませんでしょうか。

(「はい」の声あり)

では、議案第1号は、非公開とさせていただきます。

非公開のため、その他事項が終了した後に審議をしたいと思います。よろしく願いいたします。

(2) 議案第2号 行橋市学校給食費条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

○教育長 長尾明美君

続きまして、議案第2号 行橋市学校給食費条例施行規則の一部を改正する規則の制定について、御説明をお願いいたします。

防災食育センター長、お願いします。

○防災食育センター長 木村君彦君

それでは、議案第2号 行橋市学校給食費条例施行規則の一部を改正する規則の概要について、説明をいたします。

現在、行橋市の学校給食費は、平成26年4月より公会計化を実施して7年が経過しようとしています。今回の改正理由は、近年の給食実施状況の変化に対し、柔軟に対応すること、また給食費の算定徴収方法を明確にするために行うものでございます。

主な改正理由の内容は、3ページ、第4条において、学校給食費の1食当たりの給食

単価を追加し、給食費の算定方法を明確にしました。

次に、4ページの第7条では、納付期限を25日とし、口座振替日と一致をさせます。また、次に13ページをお願いします。13ページの様式第1号 行橋市学校給食費の額決定通知書の期別表記を〇月支払分と改めるものでございます。

続きまして、15ページをお願いいたします。

(3) 議案第3号 行橋市給食費等の徴収に関する要綱の一部を改正する告示の制定について

○防災食育センター長 木村君彦君

議案第3号 行橋市給食費等の徴収に関する要綱の一部を改正する告示の制定につきましては、規則の改正に伴い、様式において軽微な訂正を行うものでございます。なお、今回の改正で新たな保護者等の御負担は、ございません。

説明は以上でございます。

○教育長 長尾明美君

説明が終わりました。この件について、何か御質問、御意見等がありましたら、お願いいたします。

○教育長職務代理者 末次龍一君

いろいろ明確にされたということで、了解しました。

○教育長 長尾明美君

よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

ないようですので、これより採決をいたします。

議案第2号について、承認することに御異議ありませんでしょうか。

(「はい」の声あり)

御異議がありませんので、承認することといたします。

続きまして、議案第3号 行橋市給食費等の徴収に関する要綱の一部を改正する告示の制定について、御説明は先ほどありましたので、こちら承認することに御異議はありませんでしょうか。

(「はい」の声あり)

では、議案第3号について、承認することといたします。

(4) 議案第4号 人事案件について

○教育長 長尾明美君

続きまして、議案第4号の人事案件についてですが、こちらの審議につきましては、

非公開で進めたいと思いますが、御異議はありませんでしょうか。

(「はい」の声あり)

では、議案第4号は、非公開とさせていただきます。

5. その他

○教育長 長尾明美君

それでは、その他事項に入らせていただきます。

何かございますでしょうか。

文化課長、お願いいたします。

○文化課長 辛嶋智恵子君

では、お手元に本日お配りいたしました第3回ゆくはし国際公募彫刻展—ゆくはしビエンナーレ2021の資料のほうをお願いいたします。

この第3回目となります国際公募彫刻展の大賞作品の設置場所、及び除幕式等の日程が決まりましたので、この場でお知らせをいたします。

大賞作品につきましては、愛媛県在住の郡順治氏の、世界へ、という作品となっておりますが、この作品の設置場所につきましては、当初、行橋駅前広場を考えておりましたが、作品の意図が、これから世界を見据えて日本の未来に向かって進み出そうという若き末松謙澄であることなどから、JR行橋駅との協議により、駅コンコース内の中央に設置することとなりました。

2枚目に図面を示しておりますので、御覧ください。ちょうど真ん中の部分になります。この掲示板については、既に撤去済でございます。設置については、大体3月に設置をするように準備をいたしますが、像本体につきましては、高さが約170センチ、その下に台座が約50センチの物が付くような予定であります。また彫刻の周囲には椅子も設置するように考えております。

1枚目に戻っていただきまして、日程ですが、除幕式につきましては、3月20日の予定としております。いろいろなイベントを考えております。この内容につきましては、今月末に記者発表をする予定としておりますので、事前にこの教育委員会の場でお知らせをさせていただいております。ただし、式典や授賞式の内容は、新型コロナウイルス感染症の状況を見ながら、また変更がある可能性がありますので、随時検討をするように考えております。

お知らせは以上でございます。

○教育長 長尾明美君

説明は終わりましたが、御質問等がありましたら、お願いします。

○教育長職務代理者 末次龍一君

いい場所になりましたね。待ち合わせは謙澄前です。

○委員 金澤精子君

ピアノはどこにあるんですか。

(「コンビニの壁の所にあります」の声あり)

○教育長 長尾明美君

よろしいでしょうか。

その他、ございますか。

(「ありません」の声あり)

では次に、次回開催日について、御説明をお願いいたします。

○教育政策係長 白川良光君

次回開催ですが、2月24日水曜日午前9時30分からの皆様の御都合はいかがでしょうか。

(各委員「大丈夫です」の声あり)

では、次回定例教育委員会の開催日は、2月24日水曜日9時30分からといたします。どうぞよろしくをお願いいたします。

○教育長 長尾明美君

それでは、ここから議案第1号の行橋市教育振興基本計画策定委員会設置条例の制定について、審議をいたします。非公開で審議いたしますので、関係課以外の方は御退室をお願いいたします。

(関係課以外、退室：15時45分)

閉会 16時08分